



Propuesta de informe al Consejo Político Federal

28 de junio de 2014

Estamos en una situación de trascendencia histórica. Las Elecciones Europeas han abierto un ciclo político que incluye las próximas elecciones municipales y autonómicas y que concluirá cuando se configuren las mayorías políticas y el nuevo Gobierno que salga de las generales. Comenzar a diseñar colectivamente la hoja de ruta para este período es la tarea de esta dirección.

Este informe, que tiene su origen en el presentado en la última Presidencia Federal celebrada el pasado 7 de junio, es producto de la inclusión de buena parte las aportaciones y sugerencias realizadas en dicho órgano, junto con las realizadas tras el debate del documento abierto a todas las federaciones de IU para su discusión en las asambleas.

Llamamiento a la confluencia

Nos encontramos en un tiempo de especial trascendencia. Después de las Elecciones Europeas y tras los actos de celebración de la llegada de un nuevo monarca al frente de la corona, están intentando imponernos una segunda transición, una restauración de un régimen que se ha demostrado agotado e inservible para la mayoría social de este país. Por eso, en estos momentos, reclamamos más que nunca la necesidad de poner en marcha un nuevo proceso constituyente, para comenzar a caminar hacia un nuevo proyecto de país.

Por ello, empezamos este informe haciendo un llamamiento formal a todas las fuerzas que se reclaman de izquierdas, tanto en lo político, como en lo social y cultural de todos los pueblos de España, a las fuerzas de izquierdas que se plantean la derrota del bipartidismo monárquico desde una ruptura democrática que termine con la hegemonía de las fuerzas sociales y políticas dominantes desde 1977; a las fuerzas que asumen el derecho a decidir en su más amplio sentido social, territorial y político. Me dirijo a quienes reclaman situar la salida social de la crisis poniendo la economía al servicio de las personas. En primer lugar, para que busquemos puntos de encuentro en lo político y en lo social, para

avanzar hacia la consolidación de un Bloque Social y Político con aspiración de ganar a la mayoría de la ciudadanía para la construcción de una alternativa de país, para construir desde la raíz de la sociedad un nuevo modelo de Estado, de Gobierno y de sociedad.

Hacemos un llamamiento para construir, desde la idiosincrasia de cada fuerza, un bloque que consiga la mayoría en las Elecciones Generales de 2015, y que permita poner en marcha el proceso constituyente que reclamamos. Un llamamiento que viene siendo recogido en nuestra posición política desde hace años y que hoy debe situarse en el marco del nuevo mapa político surgido en las elecciones al Parlamento Europeo.

Somos conscientes de que en estos momentos plantear cualquier acercamiento entre fuerzas de izquierdas no tiene necesariamente que pasar por fórmulas clásicas de unificación o uniformidad, sino por aquellas que estén basadas en la convergencia en el trabajo social y de cooperación en luchas concretas.

Análisis de las Elecciones Europeas

En cuanto a los resultados del 25M hay que valorarlos de forma muy positiva por seis razones:

1. El bipartidismo ha sufrido el mayor retroceso desde la Transición, pasando de representar el 80% del voto a menos del 50%. El voto de ambos partidos se queda en la frontera del 20% del censo electoral.
 - a. Hemos cubierto así uno de los grandes objetivos de IU.
 - b. El fracaso del plebiscito en el que Rajoy convirtió la campaña, obteniendo un 11,5% del censo electoral, aumentó las razones por las que hemos venido pidiéndole su dimisión.
2. La Izquierda Plural ha multiplicado por 3 los apoyos recibidos, logrando más de millón y medio de votos y pasando de 2 a 6 escaños en el Parlamento Europeo. Hemos crecido con mucha homogeneidad en todos los territorios y, lo que era nuestro techo, ahora es nuestro suelo.
3. Hemos contribuido de forma significativa al avance de la izquierda alternativa en Europa y vamos a reforzar con diputadas y diputados solventes el Grupo de la Izquierda Unitaria Europea. Cuatro mujeres y un hombre.

4. Crece más el conjunto de la izquierda con la incorporación de Podemos con más de 1,2 millones de votos y 5 escaños, cuya entrada al GUE hemos facilitado.
5. Aumenta la pluralidad de fuerzas políticas representadas en el Parlamento Europeo, pasando de 5 a 10 desde las elecciones de 2009.
6. En Europa se ha mantenido un alto nivel de abstención y un fuerte crecimiento de las formaciones populistas xenófobas y fascistas, al contrario que en España que se crece por la izquierda y que esos fenómenos no han cristalizado.

Con absoluto orgullo, es de justicia felicitar a toda la organización. La movilización de miles de hombres y mujeres afiliados a Izquierda Unida junto a los simpatizantes ha sido extraordinaria. En todas partes existe la opinión de que se ha hecho un buen trabajo y de que hemos obtenido un buen resultado.

Es esa movilización la que nos ha permitido hacer una campaña verdaderamente capilar con centenares de actos en todas partes. Una movilización que, además, no ha sido de última hora. Nosotros hemos ido a la campaña electoral con una mochila bien cargada: nuestra participación en las huelgas generales, en las movilizaciones de los sectores en lucha, la presencia de mucha de nuestra gente en el 15M, nuestra actividad en las mareas, el papel de nuestras organizaciones en la Marcha de la Dignidad del 22M, la movilización del 28F en Andalucía, (que debe quitarnos complejos) entre otras acciones.

En nuestros actos electorales nos han acompañado trabajadores de empresas en conflicto como los de Coca Cola, Panrico, Airbus o de las propias mareas ciudadanas. Nuestro trabajo en las instituciones ha servido de altavoz a esas reivindicaciones como en el caso de las propuestas legislativas de pan, trabajo y techo.

Y hemos construido alternativas globales y propuestas específicas ante cada ataque del neoliberalismo. La militancia ha estado en primera fila en estas luchas y en éste trabajo político.

Estos resultados electorales no suponen para IU ningún techo electoral, sino una buena base de partida para continuar el ciclo político. Reiteramos aquí nuestra apuesta por articular propuestas que representen a la mayoría social y que va a exigir de nosotros credibilidad, generar confianza, profundizar en un discurso político dirigido a la mayoría social y determinación, generosidad e inteligencia en la dirección de los procesos.

Lo esencial de nuestra hoja de ruta es desarrollar y consolidar el **Bloque Social y Político**. Esa es nuestra estrategia y esa es la herramienta para la transformación. En ese Bloque no podemos ser el todo, pero somos y seremos una parte importante y lucharemos por ganar la hegemonía.

Eso conlleva también que el Bloque Social y Político se construye en cada lugar y por abajo, es decir con la participación real de lo que hay en cada sitio. Se construye a partir de la movilización y la lucha, porque las alianzas se tejen en las movilizaciones, se materializan en los programas que generan la alternativa y se desarrollan en las instituciones.

Pasar de alianzas políticas a confluir en proyectos que representen a la mayoría social requiere además compartir estrategias y un nuevo proyecto de país. En estas construcciones estamos. **Izquierda Unida puede y quiere ser el eje de la recomposición de éste bloque hacia la alternativa.**

La sucesión del Rey

Esa quiebra real del bipartidismo y su previsible profundización tienen también bastante que ver con el proceso sucesorio del Rey. La previsible modificación profunda en las próximas elecciones del sistema de partidos creado en la Transición situaba en un escenario más difícil la sustitución monárquica del Jefe del Estado.

El último episodio sobre el aforamiento extraordinario del “rey emérito” y la Familia Real no deja de ser el tercer acto de una obra precedida primero por la abdicación; en segundo lugar la proclamación de Felipe de Borbón –de la que estuvimos ausentes, apoyando las movilizaciones a favor de la República y la convocatoria de un referéndum-, y finalmente el ‘desafuero’ del ciudadano Juan Carlos de Borbón.

La transición está finalmente acabada. El régimen que inauguró la Constitución de 1978 como consecuencia de las condiciones históricas concretas de superación de una dictadura, manteniendo intacto el aparato del Estado y el dominio económico de los mismos intereses (incluso familiares) ha entrado en una crisis profunda.

La relación monarquía, bipartidismo y poder económico es necesaria y funcional para la superación de esa crisis mediante la restauración de los esquemas fundamentales de la transición y la consolidación del poder real de los de siempre. Cambiar todo para que nada cambie.

Nos planteamos un referéndum sobre Monarquía o República en el eje MONARQUIA O DEMOCRACIA como un evento electoral, sino como el **inicio de un proceso constituyente** que debe originar un nuevo sistema político de democracia avanzada. Tenemos una definición bastante concreta para esta fase, **una República Federal, Solidaria, Plurinacional y Laica**. Una República que recupera la Declaración Universal de los Derechos del Hombre, aprobada por la ONU, y que va más allá para asegurar el reconocimiento real y la exigibilidad de los derechos sociales como el trabajo, la vivienda, la salud, la educación y la cultura, y la igualdad y dignidad en todos los aspectos de la vida. Una República que garantiza la mayor participación de la ciudadanía, el derecho a decidir y el control democrático de la economía. No es una República de allí o del otro lado, sino una República de aquí enraizada en las mejores tradiciones y aspiraciones democráticas de los pueblos de España.

Queremos la República para un nuevo proyecto de país. Y todo ello debe comenzar por un principio radicalmente democrático, que es el de consultar al pueblo. Nuestra principal reivindicación ahora debe ser la del referéndum, exigir el derecho de los ciudadanos y ciudadanas de este país a elegir cuál debe ser su futuro, y para eso ni siquiera es necesario modificar la Carta Magna, que ya incluye en su artículo 92 la posibilidad de realizar dicha convocatoria, aunque esta sea meramente consultiva. ¿O acaso la forma de Estado no es una cuestión de “especial trascendencia” para nuestro país?

Nuestras posiciones sobre la crisis y nuestros planteamientos sobre la República nos permiten estar en la ofensiva política. Tenemos la iniciativa, y no porque nos lo repitamos a nosotros mismos cien veces, sino porque hemos construido una posición sólida y solvente. El camino hacia el Bloque Político y Social también nos ha servido en esta ocasión como marco para aunar esfuerzos en esa lucha por **augmentar y mejorar nuestra democracia**. Así, hemos tomado la iniciativa en este punto llamando a todas las fuerzas que se declaren republicanas para sumar apoyos en la exigencia de ese referéndum, que no es otra cosa que la exigencia de **más democracia. POR UN REFERENDUM PARA QUE EL PUEBLO DECIDA**, sintetiza pues, esta exigencia popular de mayoría social.

Seguir trabajando para articular una gran alianza democrática con las fuerzas políticas y sociales desde los municipios hasta el Estado, trasciende temporalmente la próxima coronación del nuevo Rey.

La necesaria autocrítica

Está en nuestra mejor tradición el saber hacer autocrítica. Siempre es necesario mejorar y fortalecer nuestro trabajo político. Somos un movimiento político y social. Eso, por sí mismo, ya implica una profunda concepción nueva de la política, que nadie tiene en España. Podemos avanzar en esta dirección y, en particular, en lo que a mí me corresponde, no solamente estamos dispuestos a hacerlo, sino que queremos y debemos ser protagonistas de ese avance, con la responsabilidad que en ello nos otorga la X Asamblea y los órganos en los que trabajamos.

Pero esa es una tarea colectiva que debe ser resultado del esfuerzo de todos. Algunos de nuestros métodos deben cambiar, de abajo a arriba y también de arriba abajo. Tenemos que ser claros y concretos en las propuestas y sobre todo, ser coherentes. Tenemos que ganar en correspondencia entre lo que proponemos verbalmente y lo que hacemos en la práctica política, tanto colectivamente como personalmente.

El orgullo de ser de IU, de sentirnos satisfechos por los resultados y habernos situado como tercera fuerza política del Estado, no debe impedirnos constatar que ha habido un número importante de voto descontento con el bipartidismo que no hemos sido capaces de convertir en apoyo explícito hacia nuestra organización.

Estas circunstancias, que pueden no ser coyunturales, tampoco se corrigen con las políticas de alianzas.

Se trata, desde nuestra propia autoestima y lealtad, de mirarnos a nosotros mismos para poner a la organización, más aún, en sintonía con lo que demanda la gente, y corregir aquellas otras debilidades que puedan ser percibidas por la ciudadanía.

El gran trabajo en el ámbito de los movimientos sociales y en la construcción de la Izquierda Plural como expresión de una política de alianzas de éxito, no ha sido suficiente para canalizar la pulsión social y política hacia IU de manera más mayoritaria.

IU ha podido ser percibida con un programa distinto y un proyecto alternativo al bipartidismo, pero en otros aspectos con un funcionamiento muy convencional, espeso, disgregado y, en ocasiones, poco ágil para la lucha social, con una tendencia al cantonalismo que dificulta la acción política y nos limita la capacidad de intervención social. Las dificultades de avanzar política y electoralmente sin visibilidad mediática nos lastran, y en la sociedad actual es absolutamente necesario abordarlo con urgencia.

Creemos en la necesidad de profundizar el giro hacia la “calle” y en una mayor redefinición general de las relaciones con la ciudadanía, profundizar en la participación y una democracia de mayor calidad en lo interno, así como una renovación profunda de formas y métodos de relacionarnos entre nosotros mismos y con la gente.

Tenemos también la necesidad de hacer compatible el discurso de lo concreto con el discurso del proyecto, más fresco, emocional y diverso. Los conflictos internos que aún permanecen en nuestra organización y también, dicho de manera superadora, las diferencias generadas en la elaboración de la candidatura europea a las pocas semanas de su convocatoria, nos retrasaron en la preparación de los trabajos y nos situó como blanco de críticas de nuestros adversarios políticos.

La actual situación política necesita de nosotros audacia para avanzar en el desarrollo de IU como movimiento político y social, y en lo que conlleva esta concepción para avanzar en la nueva práctica política. En fin, este Consejo Político Federal aborda la autocrítica con voluntad plena de reconocer errores y que esto sea producto de una reflexión colectiva, así como las propuestas para mejorar nuestro funcionamiento.

PROPUESTA PARA LA INICIATIVA POLITICA

1. La crisis continúa Todo esto no nos debe alejar del hecho de que la crisis sigue. Las recomendaciones del FMI insisten en la política de recortes y disminución de las remuneraciones y los derechos de los trabajadores. La Comisión Europea ha insistido en un paquete de medidas que vuelven a confirmar que estamos realmente intervenidos. Los últimos datos de los servicios públicos de empleo confirman el nuevo fenómeno de trabajadores pobres con contrato, el incremento de la desigualdad y la pobreza (2.300.000 menores viven por debajo del umbral de la pobreza, según el último informe de UNICEF), el descenso en la protección por desempleo y el incremento de los parados de larga duración.

En el contrapunto de los datos oficiales españoles, las estadísticas europeas correspondientes al mes de abril, informan de unas cifras desestacionalizadas de paro que se elevan a 5.721.000 personas (el 25,1% de la población activa, casi 15 puntos más que la media europea), y 852.000 jóvenes menores de 25 años (el 53,5% de la población activa juvenil, 31 puntos más que la media de la UE).

Tenemos que seguir ligando nuestras alternativas políticas generales a la salida de la crisis y a nuestras propuestas concretas para superarla. Vamos a construir argumentarios para cada una de las medidas más significativas con la finalidad de estar a la ofensiva también en esto.

El Gobierno del PP continúa con su hoja de ruta después de las elecciones al Parlamento Europeo. La privatización de AENA, la liberalización de las redes ferroviarias, la reforma fiscal y el establecimiento del techo de gasto son buenos ejemplos de la política extractiva y depredadora desarrollada por el PP.

Si el Ejecutivo de Rajoy sigue empeñado en desarrollar una salida antisocial y autoritaria de la crisis, manteniendo niveles escandalosos de paro y exclusión social, este otoño se debería producir una profundización del Conflicto Social, con movilizaciones masivas y unitarias en contra de los programas de ajuste, que se pueden reflejar en una gran acción unitaria, una movilización que ponga en evidencia que no estamos ante una mala gestión de la economía, sino ante una crisis del propio sistema, por ello debemos defender el abrir un proceso constituyente que propicie una salida social, democrática de la crisis.

Tenemos que hacer cada vez más visible que nos encontramos con dos modelos de salida de la crisis radicalmente confrontados: el especulativo y oligárquico, que plantea una salida neoliberal a la crisis basada en el ajuste y los recortes para asegurar el beneficio de las grandes empresas y bancos, modelo que necesita una democracia de bajo nivel con parlamentos y gobiernos sin capacidad de decidir, y el modelo de salida social y anticapitalista de la crisis basada en el empleo, el Estado social y el reforzamiento de la democracia participativa.

De esta forma, el objetivo es tener una gran movilización en otoño con el reto de parar los programas de ajuste social, implicándonos en las movilizaciones unitarias y de masas de carácter anti-neoliberal que se convoquen, a la vez que debemos promover acciones propias que referencien nuestras propuestas. Es decir, debemos recuperar la necesidad de una *Nueva Alianza de las Fuerzas del Trabajo y la Cultura, incluyendo en ella los nuevos movimientos emergentes*. Para ello, desde IU debemos plantear que es fundamental confluir en una gran *Jornada de Protesta Cívica* que, a modo de Huelga General Ciudadana, sume todas las fuerzas sociales, sindicales y políticas que defendemos una salida social y democrática de la crisis, en el marco de una alternativa constituyente.

2. Una reforma fiscal injusta, regresiva y electoralista. El Gobierno ha anunciado su reforma fiscal como un anteproyecto de Ley (en realidad cuatro), que se han hecho públicos con la intención, dicen, de generar un debate público.

Izquierda Unida está radicalmente en contra de esa reforma, que es regresiva, electoralista y no se corresponde con las necesidades objetivas de la economía española, incluso visto desde su óptica, combatir el déficit y la deuda.

IU buscará impulsar una “plataforma por una reforma fiscal justa” que confronte con la “electoralista e injusta” reforma presentada por el Gobierno de Mariano Rajoy. Para ello, nos vamos a dirigir a todas las fuerzas sociales, sindicales y políticas que tengan un proyecto fiscal diferente al que impulsa el Ejecutivo del PP. Proceso que ya iniciamos en su día con CC.OO., cuando se presentó el llamado documento de los expertos y en el que vamos a aportar nuestras 50 propuestas de reforma fiscal para

una salida social de la crisis y la creación de empleo que aprobamos en nuestras Jornadas sobre fiscalidad, celebradas en el mes de febrero. Con este anteproyecto, el Gobierno busca en su base electoral un balón de oxígeno de cara a las próximas elecciones, repartiendo las medidas a lo largo de los dos próximos años, intentando diluir en porcentajes una rebaja de impuestos a los más ricos en el IRPF, y claramente favorable a las grandes empresas en Sociedades. Con esta reforma, Rajoy no va a cumplir con ninguno de los objetivos proclamados en la documentación sobre la reforma, es decir, “no va a crear empleo, no desarrollará la economía y no avanza hacia un sistema fiscal más equitativo”.

Por el contrario, estamos ante un nuevo recorte del gasto para 2015, que incluirá inexorablemente nuevas limitaciones en políticas sociales.

Según los Técnicos de Hacienda, cerca de 12 millones de trabajadores y de pensionistas con ingresos anuales inferiores a los 11.200 euros no tendrán ninguna rebaja. Además, alrededor de nueve millones de trabajadores con un salario medio tributarán casi un punto por encima de lo que lo hacen actualmente. Los trabajadores que sean despedidos tendrán que tributar por primera vez por la indemnización que reciban al tener que dejar el trabajo, cuando ésta pase de 2.000 euros.

Las rentas del capital también refuerzan ese carácter regresivo. Y en el IVA, ciertos productos sanitarios pasarán del 10 al 21%.

Entre nuestras 50 medidas, destaco la necesidad de unir la tributación de las rentas del capital a las del trabajo en la misma base imponible, situar el impuesto de sociedades de bancos y grandes empresas que superen el millón de euros de base imponible en el 35%, limitando además en todos los casos las bonificaciones y exenciones (los llamados gastos fiscales) al 3% y un 5% complementario para la creación directa de empleo, y poner en marcha el anunciado impuesto a las transacciones financieras. Junto a ello, hay que aplicar una fiscalidad verde y combatir el fraude fiscal y la economía sumergida. Para todo esto tenemos medidas concretas que aportar.

3. Implicarnos en la constitución de **Asambleas Ciudadanas Pro-referéndum** para decidir entre República o Monarquía, en el marco de lo que se decida unitariamente, estas plataformas deben trabajar junto con los espacios generados en torno al 22-M para sumar fuerzas en lo que debe ser un otoño de tensionado, para evitar que se consolide una salida antisocial y autoritaria de la crisis. En este sentido debemos fortalecer la Comisión Pro-Referéndum que, como planteamos tendrá que dirigir los trabajos más allá del 2014.
4. Poner al mismo nivel de acción la confrontación con las medidas autoritarias que el Gobierno está desarrollando frente a la protesta y el intento de reactivar la tramitación de la ley del aborto. Este consejo aprobará una resolución del área de la mujer sobre este asunto.
5. Es un momento en que es imprescindible dar el protagonismo a la militancia y a la sociedad. Es la hora de la militancia de base, del activista social y del cuadro sindical, para desde ahí abrirnos al conjunto de la sociedad que sufre la crisis y retomar el impulso perdido en este último periodo.

Esto nos debe permitir realizar este **giro a la ciudadanía** por el que apostamos, **combatiendo cualquier tendencia a la interiorización**, situando los problemas de la gente en el corazón de nuestra agenda y nuestra acción política con una visión global que abarque el conjunto de dichos problemas y expresándonos de forma inteligible.

Se trata de realizar también propuestas concretas y factibles que no solo sean coherentes con nuestros valores y nuestro programa sino que tengan capacidad de incidir positivamente en la realidad concreta de los sectores sociales a los que nos queremos dirigir.

Debemos ser consecuentes con las exigencias de participación y de debate de nuestra sociedad en general, y de nuestra militancia en particular. En este sentido, para dar fuerza a las propuestas de acción política sería necesario la realización de un **encuentro de militantes y activistas sociales de carácter estratégico**, abierto a los sectores sociales que se oponen a las políticas de recortes y ajustes sociales. Se trata de hacer protagonista al mayor activo de IU, su militancia, para desde ahí escuchar, debatir y corregir errores con la intención de:

- Definir la estrategia política para luchar por la mayoría social en las elecciones municipales y autonómicas.
- Proponer al conjunto de la sociedad que sufre la crisis una propuesta unitaria de cara a **impulsar un nuevo ciclo movilizador** y preparar el ciclo electoral de 2015. Definir y concretar la propuesta de convergencia política y social que vamos a proponer al conjunto de la sociedad, así como su método.

Un encuentro bien preparado, que no nos encierre en nuestras sedes en debates internos, sino que sirva para situarnos en la ofensiva política

PROPUESTAS EN TORNO A NUEVAS FORMAS DE HACER POLÍTICA

Para hacer y mejorar la estructura de IU y hacerla más ágil, operativa y que sea un instrumento para la acción política, para la actividad institucional directa y para la lucha social, se plantean iniciativas para configurar una propuesta de funcionamiento participativo.

Estas y otras propuestas que se presenten sobre nuevas formas de hacer política deben ponerse en práctica en el marco de lo que debe ser un amplio movimiento de regeneración de la política desde la base, conjugando perfil ideológico anticapitalista, republicano y federal con la recuperación de nuevas formas de hacer política desde la más amplia participación.

1. Elaboración colectiva.

- a. Áreas. Debemos refundar las actuales áreas de elaboración, para darles más agilidad, más capacidad de acción social, y hacer más fácil la participación. Tienen que tender más a ser redes muy horizontales. Las áreas son el marco de debate y de encuentro con la sociedad organizada; un marco orgánico ideal para la participación de simpatizantes, votantes y organizaciones sociales en los distintos ámbitos sectoriales. Desde este punto de vista, son un elemento esencial en la concepción del movimiento político y social.

- b. Equipos de trabajo. Cada responsabilidad política debería desarrollar el trabajo sectorial y especializado, sabiendo pasar del programa a su concreción en un discurso directo, para ello es necesario potenciar los equipos de trabajo.
- c. Formación. Elaborar desde las responsabilidades políticas un plan concreto de formación disponible a corto plazo.

2. Participación democrática.

- a. Desarrollar instrumentos de amplia participación en la elección de representantes institucionales, de forma específica la candidatura a Presidente del Gobierno, que se realizará por **primarias abiertas a simpatizantes**. A tal fin, la Comisión de Organización y Finanzas ha iniciado el debate para la elaboración de un reglamento que la desarrolle. En este sentido el Consejo Político Federal insta al conjunto de federaciones, en el marco de sus competencias, a que se articulen procesos de primarias y procesos participativos armonizables con el acordado por el Consejo Político Federal.
- b. También hay que introducir **metodologías de participación** que contemplen la configuración de espacios de decisiones, tanto en lo institucional como mecanismos de toma de decisiones en la organización que permitan mayor participación del conjunto de la afiliación y de otros colectivos como los y las simpatizantes.
- c. Nueva metodología de funcionamiento de los órganos.
 - i. Todos los informes y propuestas que se trasladen a los órganos (Presidencia y Consejo) deben ser acordados por la Comisión Ejecutiva y/o la Presidencia Federal.
 - ii. La documentación y los órdenes del día deben estar con tiempo suficiente para su conocimiento y estudio, al menos 48 horas antes de la reunión.
 - iii. Hay que establecer para cada reunión ejecutiva un punto de seguimiento y cumplimiento de acuerdos, no sólo por parte de las secretarías y/o áreas federales sino también por parte de las federaciones de IU.
 - iv. Establecer una metodología más participativa y eficaz para el desarrollo de las reuniones del CPF y Presidencia Federal
 - v. Otras iniciativas que puedan surgir de un debate a más largo plazo.

- d. Obligación de dar cuenta del trabajo institucional y de dirección a todos los niveles y en paralelo a los debates sobre la **rendición de cuentas**. Asimismo, regular un mecanismo que posibilite la **revocación de cargos** institucionales y orgánicos.

3. Elecciones municipales.

- a. En relación con las próximas municipales y autonómicas sería necesario, en el marco de las competencias de cada federación, articular un esquema homogéneo de trabajo que dé prioridad a la configuración de espacios de encuentro y **convergencia electoral**. Que tenga el objetivo republicano-constituyente que queremos darle a las elecciones del año próximo.
- b. Para ello sería necesario situar una **Conferencia Político Programática** que articulase tanto los procesos participativos como los ejes programáticos y las características de las alianzas que se pretenden. No se trata de copiar miméticamente ninguna experiencia, sino de adecuar a cada territorio la necesidad de configurar las máximas alianzas sociales y políticas posibles que, manteniendo el perfil de cada organización, permita asumir el reto de derrotar electoralmente al bipartidismo. Es imprescindible comenzar ya el trabajo para extender nuestras candidaturas al máximo de localidades que seamos capaces, fijando objetivos concretos y pormenorizados.
- c. En este sentido, conviene tomar medidas en las distintas **asambleas de base** que las fortalezcan con apoyos organizativos desde las federaciones, y con medidas concretas que tengan en cuenta su relación con la ciudadanía como por ejemplo: la **Rendición de Cuentas de nuestros cargos públicos** en asambleas abiertas, trabajar con los referentes sociales y fidelizar su compromiso (mareas, movimiento sindical, comités de empresa, etc.), reunión y constitución de colectivos de IU -con carácter político- en cada distrito electoral, y profundizar nuestra política de convergencia en el ámbito local.
- d. Fortalecer a las **federaciones con especiales dificultades**, dotándolas de nuevos recursos como ya tenemos comprometido.
- e. Abrirse a la **participación de la gente no organizada**. Para dotar de cuerpo la idea de Bloque Político y Social es necesario que pueda incorporarse cualquier persona que quiera contribuir a construir una alternativa institucional, sean activistas sociales a título particular o simplemente personas que quieran convertir su indignación en compromiso político.

- f. En los procesos de convergencia primar la participación sobre la negociación, la **convergencia por abajo sobre el acuerdo por arriba**. Se trata de compartir procesos con la ciudadanía y reconocernos como parte de un proceso ilusionante que ahora se puede ganar.

4. Acción política; jornadas y campañas.

- a. Campaña contra el pago de la deuda ilegítima y el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos.
- b. Realización de una jornada sobre comunicación presidida por la Comisión Ejecutiva.
- c. III Jornadas para un Nuevo Modelo Productivo y de Relaciones Laborales.
- d. Implicación activa y coordinada en las acciones que están desarrollando las Marchas de la Dignidad.
- e. Acción ante el Tribunal Constitucional, para que agilice su decisión y desestime el recurso del Gobierno del PP contra la ley antidesahucios de IU en Andalucía.

RESTRUCTURAR Y REFORZAR LA DIRECCIÓN POLÍTICA

- **Composición de la Ejecutiva Federal:**

- Se mantienen las responsabilidades de la **Ejecutiva Federal** y las secretarías ejecutivas correspondientes.

- **Nuevas secretarías ejecutivas:**

- Se crea la **Secretaría Ejecutiva de Comunicación** en la que se incluye la responsabilidad Interna y la responsabilidad Externa, que dirigirían la comunicación.
- Se crea la **Secretaría Ejecutiva de Proceso Constituyente** para dar otra dimensión a la Acción Política. Tendrá como objetivo fundamental plantear una salida social de la crisis en clave Republicana, en el marco de lo que hemos denominado Revolución Democrática y Social. Se crea un **Gabinete Técnico** en el marco de la Fundación pero en relación con la nueva responsabilidad de Alternativa Constituyente para un nuevo Proyecto de País.

- **Equipo de trabajo permanente:**

- Se mantiene la figura del Equipo de Trabajo Permanente pero eliminando su actual composición en función de las Secretarías Ejecutivas. Se plantea que se configure por un **equipo centrado en el día a día**, preparado para afrontar la fase que se ha abierto tras las elecciones europeas. La concreción de los acuerdos de la Presidencia y la Comisión Ejecutiva, su dinamización, ejecución y desarrollo, así como cuantas otras actuaciones derivadas del día a día, lo determinará un equipo de trabajo Permanente, dirigido por el Coordinador Federal y formado por aquellas responsabilidades directamente implicadas en el día a día de la organización, que se reunirá al menos con carácter semanal. Se trata de agilizar la acción y el planteamiento estratégico acordado en los órganos de dirección e impulsar una estrategia global que se coordinaría con los ámbitos sectoriales a través de la Comisión Ejecutiva.
- La próxima Presidencia Federal aprobará la concreción de este equipo. Las nuevas responsabilidades de comunicación y proceso constituyente tienen que estar integradas en el Equipo de Trabajo del día a día.

- **Áreas de Trabajo:**

- Se forman grandes **Áreas de Trabajo** para agrupar las tareas que desarrolla la Presidencia Federal, se coordinarán en el marco de la Ejecutiva. Estas Áreas (Interna, Política, Institucional, Elaboración Colectiva, Proceso Constituyente, Comunicación...) desarrollarán sus tareas en función de las decisiones de los órganos y dando cuenta a la propia Comisión Ejecutiva. Todas las responsabilidades se encuadrarán, independientemente del órgano del que formen parte sus responsables, en un Área de trabajo y desarrollarán sus tareas, dando cuenta a la Presidencia.

Descripción de competencias

○ **Secretaría Ejecutiva de Comunicación**

Dirige, en contacto permanente con la Coordinación Federal, la política de comunicación de IU, gestiona el día a día del trabajo comunicativo y coordina en todos los niveles el trabajo de comunicación con las federaciones, activistas y profesionales de la comunicación y el periodismo que forman parte de la organización. Asegura las estructuras de comunicación hacia lo externo y en lo interno. Elabora propuestas y directrices para el conjunto de IU y coordina las distintas portavocías de la organización. El CPF de IU encarga a la compañera **Clara Alonso** esta responsabilidad.

Comunicación Externa

Coordina la política de comunicación de IU hacia el exterior y las relaciones con los medios de comunicación. Integra los gabinetes de prensa del Coordinador General, del Grupo Parlamentario y del conjunto de IU. Garantiza las propuestas y respuestas de la organización ante los acontecimientos políticos en los medios de comunicación.

Comunicación Interna, medios propios y redes sociales

Coordina la política de comunicación de IU en lo interno y en los medios propios, incluyendo las redes sociales y la página web de IU. Garantiza las infraestructuras de comunicación necesarias para las relaciones y comunicaciones en IU, con especial atención a la información en tiempo y forma de los acuerdos y la actividad realizada por la organización.

○ **Secretaría Ejecutiva de Proceso Constituyente**

Dirige, impulsa y desarrolla cuantas iniciativas políticas hacia el exterior, puedan ser susceptibles de concretarse en acciones y campañas en torno a las mismas en el conjunto del Estado. Tiene la responsabilidad de ser Portavoz hacia el exterior de nuestras propuestas sobre la elaboración de un Proyecto Constituyente de País como salida social de la crisis en clave Republicana, en el marco de lo que hemos denominado Revolución Democrática y Social con una IU a la ofensiva. El CPF de IU encarga a **Alberto Garzón** esta responsabilidad.

Elabora así, tanto propuestas como respuestas de carácter general para la acción política cotidiana con especial dedicación a aquellas que tengan un carácter estratégico.

Coordina y dirige las políticas que hagan posible la construcción de un Bloque Político y Social alternativo para disputar el poder político al neoliberalismo, en una triple orientación: Hacia las fuerzas políticas susceptibles de converger con IU, hacia los movimientos sociales que sufren la crisis en movilización y hacia la organización para impulsar la integración y acción social en las localidades con los sectores más desfavorecidos y necesitados.

En su seno se constituirá un grupo de trabajo sobre metodologías participativas.

- **Coordinación de la Presidencia**

Orienta su trabajo a asegurar y coordinar el funcionamiento político de la Presidencia, con especial atención al trabajo de las responsabilidades de implicación política hacia el exterior.

Se ocupará de preparar políticamente las reuniones de la Presidencia Federal, así como coordinar su desarrollo, implicándose en garantizar que se acuerde un Plan de Trabajo de la Presidencia, presentando periódicamente informes de los trabajos realizados por la Presidencia en virtud del Plan de Trabajo aprobado.

Las tareas de la secretaría de Presidencia consistirán en asegurar el seguimiento y ejecución de las propuestas derivadas de la realización del Plan de Trabajo que se acuerde. Trabajarán con la Coordinación de la Presidencia.

- **Otras competencias**

- 1. Fundación Europa de los ciudadanos.** Se constituirá en el seno de la Fundación un Gabinete técnico, (o como lo denominemos) que cuente al menos con economistas, sociólogos/as y expertos/as en comunicación que trabajará en relación con la responsabilidad de construcción de una Alternativa Constituyente para un nuevo proyecto de País.
- 2.** Desde la dirección de la Coordinación Federal se constituirá un equipo de trabajo que, de manera permanente y periódica, envíe al conjunto de la organización (dos o tres veces a la semana) argumentarios políticos sobre temas de actualidad o de carácter estratégico o programático para comunicar a la ciudadanía.

3. Se encarga al compañero **Eberhard Grosske y Raúl García** la tarea de elaboración y propuesta sobre Participación Democrática y el desarrollo de propuestas vinculadas a la coherencia y la ética en las instituciones.
4. Se encarga a la compañera **Lara Hernández** la responsabilidad de convergencia, dentro del área de Proceso Constituyente.
5. Se encarga al compañero **Javier Couso**, nuevo Europarlamentario, tareas relacionadas con el área internacional cuando se organice y defina la misma.
6. Se propone al compañero **Tasio Oliver**, además de las tareas que desarrolla en estos momentos, la incorporación al equipo que dirigido por el Coordinador Federal se describe en el punto 2.
7. El Consejo Político Federal encarga a la compañera **Elena Cortés y Amanda Meyer** la divulgación por el conjunto del Estado de las nuevas formas de gestión de lo público dada su importancia y su impacto en el modelo económico actual.
8. El Consejo Político Federal acuerda la incorporación de **Tania Sánchez** a la Presidencia Federal en sustitución de **Eberhard Grosske**.
9. Son sustituidos en la Comisión Ejecutiva los compañeros **Concha Moreno, Javier Alcázar** por **Esperanza Martínez y Tasio Oliver**.